# NOTA DE PRENSA - EMBARGADA HASTA EL MIÉRCOLES 30 DE NOVIEMBRE A LAS 00:01 GMT



# NOTA DE PRENSA DE IDEA INTERNACIONAL

## LA DEMOCRACIA SE DEBILITA A NIVEL GLOBAL EN 2022

La mitad de los gobiernos democráticos del mundo están en declive mientras que los regímenes autoritarios profundizan su represión.

**ESTOCOLMO**— La mitad de los gobiernos democráticos del mundo están en declive, socavados por problemas que van desde las restricciones a la libertad de expresión hasta la desconfianza en la legitimidad de las elecciones, según manifiesta un nuevo informe de la organización intergubernamental, Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral, con sede en Estocolmo (IDEA Internacional). Este declive se produce cuando los líderes electos enfrentan desafíos sin precedentes tales como la guerra de Rusia en Ucrania, las crisis del costo de vida, una recesión global inminente y el cambio climático.

El número de países en retroceso —aquellos con la erosión democrática más severa— está en auge e incluye democracias tan establecidas como la de los Estados Unidos, que aún enfrenta problemas de polarización política, disfunción institucional y amenazas a las libertades civiles. A nivel mundial, el número de países que avanzan hacia el autoritarismo es más del doble del número de países que avanzan hacia la democracia.

Existen patrones preocupantes, incluso en países que se desempeñan en niveles medios y altos de estándares democráticos. El progreso se ha estancado en los Índices del Estado Global de la Democracia (Índices GSoD) en los últimos cinco años. En muchos casos, las actuaciones democráticas no son mejores que las de 1990.

El declive de la democracia global incluye el socavamiento de resultados electorales creíbles, restricciones a las libertades y derechos en línea, desilusión de los jóvenes con los partidos políticos y los líderes inaccesibles, corrupción intratable y el surgimiento de partidos de extrema derecha que han polarizado la política.

Los Índices GSoD muestran que los regímenes autoritarios han profundizado su represión, siendo 2021 el peor año registrado. Más de dos tercios de la población mundial vive ahora en democracias en retroceso o en regímenes híbridos y autoritarios. Aun así, hay signos de progreso. Las

personas se están uniendo en formas innovadoras para renegociar los términos de los contratos sociales, presionando a sus gobiernos para que cumplan con las demandas del siglo XXI, desde la creación de guarderías comunitarias en Asia hasta las libertades reproductivas en América Latina. Las personas se están organizando con éxito fuera de las estructuras tradicionales de los partidos, especialmente los jóvenes, desde las protestas climáticas hasta los derechos indígenas. Las nuevas constituciones y leyes tienen como objetivo alzar las voces de los grupos marginados. En las calles de Irán, jóvenes manifestantes arriesgan sus vidas para luchar por las libertades básicas.

Estos son los hallazgos clave del *Informe sobre el estado mundial de la democracia 2022 – Forjando contratos sociales en tiempos de descontento*, publicado por IDEA Internacional.

El informe global se presentará el 30 de noviembre, de 16:00 a 18:00 CET durante un evento transmitido en vivo, incluidos los mensajes de Jutta Urpilainen, comisaria de la Unión Europea para Asociaciones Internacionales; Delia Ferreira, presidenta de Transparencia Internacional; y Michael O'Flaherty, director de la Agencia de Derechos Fundamentales de la Unión Europea.

«El mundo enfrenta una multitud de crisis, desde el costo de la vida hasta los riesgos de una confrontación nuclear y la aceleración de la crisis climática. Al mismo tiempo, vemos la democracia global en declive. Es una mezcla tóxica», expresó el secretario general de IDEA Internacional, Kevin Casas-Zamora. «Nunca ha habido tanta urgencia para que las democracias respondan, para mostrar a sus ciudadanos que pueden forjar contratos sociales nuevos e innovadores que unen a las personas en lugar de dividirlas».

#### Otros hallazgos claves:

# A fines de 2021, la mitad de los 173 países evaluados por IDEA Internacional experimentaron disminuciones en al menos un subatributo de la democracia.

# En Europa, casi la mitad de todas las democracias —un total de 17 países— han sufrido erosión en los últimos cinco años. Estos descensos afectan al 46 por ciento de las democracias de alto rendimiento.

# El autoritarismo sigue profundizándose. Casi la mitad de todos los regímenes autoritarios han empeorado. Afganistán, Bielorrusia, Camboya, Comoras y Nicaragua han experimentado un gran declive.

# La democracia no parece estar evolucionando de una manera que refleje las necesidades y prioridades que cambian rápidamente. Hay pocas mejoras, incluso en democracias que se están desempeñando en niveles medios o altos.

Para concluir, el informe recomienda una serie de acciones para impulsar la renovación democrática global mediante la adopción de contratos sociales más equitativos y sostenibles, la reforma de las instituciones políticas existentes y el fortalecimiento de las defensas contra el retroceso democrático y el autoritarismo.

#### **ASIA Y EL PACÍFICO**

# La democracia retrocede en Asia y el Pacífico, mientras el autoritarismo se solidifica. Solo el 54 por ciento de la población de la región vive en una democracia, y casi el 85 por ciento de ellos vive en una democracia débil o en retroceso. Incluso las democracias de desempeño alto y medio, como Australia, Japón y Taiwán, están sufriendo una erosión democrática.

#### **ÁFRICA Y MEDIO ORIENTE**

# A pesar de la miríada de desafíos, África se mantiene resistente frente a la inestabilidad. Países como Gambia, Níger y Zambia están mejorando su calidad democrática. Superando un espacio cívico restringido, la acción cívica en varios países ha creado oportunidades para renegociar el contrato social; y los resultados han variado según el país.

En Asia Occidental, más de una década después de la Primavera Árabe, los movimientos de protesta continúan motivados por las fallas del gobierno en la prestación de servicios y las oportunidades económicas, aspectos clave de los contratos sociales.

#### LAS AMÉRICAS

# Tres de cada siete democracias en retroceso se encuentran en las Américas, lo que apunta a instituciones debilitadas incluso en democracias de larga data.

# Las democracias luchan por lograr un equilibrio efectivo en entornos marcados por la inestabilidad y la ansiedad, y los populistas siguen ganando terreno a medida que la innovación y el crecimiento democráticos se estancan o decaen.

# En los EE. UU., las amenazas a la democracia persisten después de la presidencia de Trump, ilustradas por la parálisis política del Congreso, la dificultad contramayoritaria y el retroceso de los derechos establecidos desde hace mucho tiempo.

#### **EUROPA**

# Aunque la democracia sigue siendo la forma dominante de gobierno en Europa, la calidad de la democracia ha estado estancada o en declive en muchos países.

# Casi la mitad de las democracias —un total de 17 países— en Europa han sufrido erosión en los últimos cinco años. Estos descensos afectan al 46 por ciento de las democracias de alto rendimiento.

### **ENLACES CLAVES**

Página web del evento: <a href="https://www.idea.int/news-media/events/global-state-democracy-2022-global-launch-event">https://www.idea.int/news-media/events/global-state-democracy-2022-global-launch-event</a>

Formulario de inscripción:

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSf5HmHZipQW\_GiQCMYxcLtlUqB0HRqF4wvqfZeRjkN3z\_pqtA/viewform

Agenda: <a href="https://www.idea.int/news-media/events/global-state-democracy-2022-global-launch-event">https://www.idea.int/news-media/events/global-state-democracy-2022-global-launch-event</a>

Transmisión en vivo a través de Youtube: https://youtu.be/8rY7JfPLMrk

Hashtags a seguir en las redes sociales: #GSoD2022 y #RenewSocialContracts

Por favor, descargue las <u>imágenes con algunos hallazgos claves</u>.

# CONSULTAS DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN

El secretario general de IDEA Internacional, Kevin Casas-Zamora, está disponible para entrevistas. Nuestros expertos regionales también están disponibles para hablar con la prensa.

Para consultas de los medios:

Alistair Scrutton, Jefe de Comunicaciones y Gestión del Conocimiento, a.scrutton@idea.int

Tel: 00 46 707 211098

## **IDEA Internacional**

Se puede ver más información sobre la organización intergubernamental IDEA Internacional aquí

El Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral (IDEA Internacional) es una organización intergubernamental con 34 Estados miembros con el único mandato de apoyar y promover la democracia en todo el mundo. IDEA Internacional contribuye al debate público sobre la democracia y asiste en el fortalecimiento de procesos, reformas, instituciones y actores que construyen, promueven y salvaguardan la democracia, con un enfoque en los procesos electorales, la construcción constitucional, la evaluación de la democracia y la participación y representación política. Integrado en todo nuestro trabajo está el género y la inclusión, la sensibilidad al conflicto y el desarrollo sostenible.

IDEA Internacional es una de las fuentes globales de datos y análisis más confiables sobre la salud de la democracia en todo el mundo.

#### ¡Dialoga con nosotros!

Para más información, visite www.idea.int

Facebook: https://www.facebook.com/InternationalIDEA

Twitter: <a href="https://twitter.com/Int\_IDEA">https://twitter.com/Int\_IDEA</a>

LinkedIn: https://www.linkedin.com/company/international-idea